

Alumno:

Jorge Enrique Albores Aguilar



Diplomado En Competencias Educativas Virtuales.

Materia: Metodología para el desarrollo de la enseñanza virtual

Facilitador: Doctora: Yaneth Fabiola Solórzano Penagos

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de septiembre del 2020

Ensayo

Metodología para el desarrollo de la enseñanza virtual

Desde tiempos muy remotos el ser humano ha estado preocupado y ocupado por aprender y transmitir sus conocimientos. Por ejemplo, ellos enseñaban a sus hijos y todos los de su tribu como cazar, cultivar, recolectar sus alimentos. Y esto conlleva a que siempre el hombre este aprendiendo de alguna manera.

Gracias a toda esta parte por el interés del hombre y por la necesidad que tiene de aprender y transmitir sus conocimientos se ha logrado grandes avances en la tecnología, la medicina, técnicas de estudio y en procesos de fabricación.

La educación como podemos observar a tenido grandes cambios a través de los tiempos, las técnicas de estudio y de enseñanza han tenido cambios significativamente grandes, como podemos observar anteriormente la forma de obtener conocimientos en las escuelas o con un maestro personal era muy tradicional, el alumno llegaba se sentaba y únicamente podía guardar silencio y acatarse a las reglas que imponía la institución, este tipo de enseñanza fue funcional por mucho tiempo no se puede considerar como que estuvo mal planteada por el contrario fue algo que funciono bien por mucho tiempo, pero como podemos ver los tiempos y los estilos de vida cambian y esto a su vez hace que cambie todo.

En la actualidad como podemos observar con esta pandemia los cambios a nivel mundial fueron forzosos en todos los aspectos, los estilos de vida cambiaron, formas de enseñanza, de aprendizaje, y todos nos vimos forzados a encontrar nuevas formas de comunicarnos, la UDS es una institución que de alguna manera se venía preparando para un cambio como este, con el uso de su plataforma para subir actividades, tener foros y la implementación algunas materias o niveles educativos como maestrías o diplomados en la plataforma que utiliza la institución.

Esto nos lleva a que si nosotros solo queremos estar escondidos o refugiados solo en lo que sabemos y nos da miedo explorar nuevos terrenos corremos el riesgo de que nos pase lo de la imagen del Mito de la caverna (Platón) donde solo vemos dentro de nuestro escondite lo que proyectan las sombras, pero no vemos todos el contexto y las posibilidades que nos están dando esta etapa de la vida, en este momento muchas instituciones están en decadencia por

no apostarle en su momento a los avances tecnológicos y la plataformas que están vigentes y que son una gran herramienta para los tiempo que vivimos.

Con la incorporación de las TIC se ha facilitado mucho la información y forma de tener un contacto virtual con los alumnos y docentes, el cual en la actualidad se aprovechando en gran parte para sobre llevar esta situación y poder seguir con os estudios y preparación de los alumnos, aunque se ha notado gran resistencia este cambio tan drástico por parte de los alumnos y algunos docentes que siguen con la finalidad de querer continuar con las clases presenciales y no poyados en la tecnología.

Con todos estos avances se ha visto que ha ido evolucionando las modalidades de aprendizaje los cuales se han ido modificando a través del tiempo y las necesidades de cada uno de los entornos en que vivimos.

E-Learning por ejemplo en esta modalidad es una de las primeras donde se era a través de un televisor, de la radio o por correo. Esto fue muy funcional y permitió que muchas personas lograran obtener un título sin necesidad de estar en un aula y además tener oportunidad de trabajar y sostenerse para lograr sus objetivos.

B-Learning. Estos vienen siendo un apoyo a lo presencial ya que permite ir alternado lo virtual con lo presencial es cual ayuda mucho al alumno y al facilitador porque de alguna manera se puede alcanzar los objetivos de una manera más sencilla porque el alumno avnaza en su casa pero también aprende en un aula de clases.

C-Learning. Esto como podemos observar se origina del e- Learning donde se apoya mucho de las TIC apoyados de la tecnología los cuales nos ayudan mucho para la enseñanza aprendizaje.

M-Learning En esta parte nos apoya mucho en la era que estamos viviendo porque los alumnos cuentan con mucha facilidad porque existen muchos dispositivos móviles como lo son celulares las tabletas y otros accesorios, ya un alumno tiene acceso en todo momento a la información.

Por mencionar otros esta P-Learning, U-Learning, T-Learning son hechos que ayudan y están a la altura de las nueva era, como lo son apoyos basados en docentes apoyados en gran medida a la tecnología.

En conclusión, si nosotros como docentes aprovechamos las herramientas que nos presenta la tecnología podemos apoyar en gran medida a los alumnos y abarcar cada día más y las

fronteras de la educación se han roto porque desde una plataforma podemos tener docentes de cualquier parte del mundo.

Bibliografía: Antología el aprendizaje en el aula virtual y en el aula presencial.